



Información n° 2

En sintonía con la Iglesia universal, el XI Capítulo General de la Sociedad de San Pablo ha adoptado la metodología del Discernimiento, propuesta por el Papa Francisco en su primera exhortación apostólica, *Evangelii gaudium*. La fase inicial de esta metodología recibe el nombre de "reconocer", es decir, tomar conciencia y asumir la realidad paulina con sus luces y sus sombras.

Este ha sido el primer ejercicio del Capítulo. Después de los Informes de las Provincias (31 de mayo), siguieron los Informes de nuestras diez Regiones: Argentina-Chile-Paraguay, Canadá-Francia, Congo, Corea, Nigeria-Ghana, Perú-Bolivia, Polonia-Ucrania, Portugal-Angola, Estados Unidos, Venezuela. Un momento intenso de información, con situaciones exigentes que deben comprenderse junto con los pasos esperanzadores, sobre todo de las Regiones jóvenes o renovadas, que reflejan la nueva geografía vocacional y apostólica de la Sociedad de San Pablo en el mundo.

Por la tarde del mismo día (1 de junio), el Superior General explicó la metodología elegida para la profundización de su "Informe sobre el estado de la Congregación", presentado junto con los seis Consejeros y los Oficiales Generales. El P. Valdir invitó a los capitulares a un intercambio fraterno, al mismo tiempo abierto y sincero, que no oculte ni maquille la realidad, a no tener miedo de plantear preguntas y exponer problemas y dificultades, porque es tarea del Capítulo encontrar los caminos adecuados para el futuro, con realismo, es decir, con "el corazón en alto" pero con los pies bien puestos en la tierra.

Una Congregación con números dispares (la edad media aumenta y el número de miembros disminuye) y con tantas riquezas por descubrir y desarrollar. Si, por un lado, somos una congregación "envejecida", por el otro, esto nos da la oportunidad de recoger las experiencias de tantos paulinos que han construido nuestra historia y nos ofrecen su testimonio. Una Congregación robusta, con una estructura sólida, pero que debe pensar de forma creativa, siendo verdaderos "artesanos" que se dejan "transformar" para responder mejor a la humanidad de hoy. Una Congregación cada vez menos eurocéntrica, más periférica y multicultural, llena de retos pero siempre coloreada de expectativas y sueños.

Con mucha franqueza y honestidad, durante las jornadas del 2 y 3 de junio se abordaron todos los datos de los 8 puntos del Informe del Superior General: 1. Las personas y las comunidades; 2. La fidelidad creativa al carisma paulino; 3. El apostolado en la cultura de la comunicación; 4. La pastoral vocacional y la formación integral; 5. Las áreas y los servicios del Gobierno General; 6. Los Institutos Paulinos



de Vida Secular Consagrada; 7. La Asociación de Cooperadores Paulinos; 8. Las congregaciones femeninas de la Familia Paulina. Tras la lectura en grupos e individualmente, el miércoles por la tarde se instó a los Capitulares a compartir sus miradas, propuestas, preguntas de clarificación y sugerencias a la luz de lo que indica el Papa Francisco: "mirar el pasado con gratitud, vivir el presente con pasión, abrazar el futuro con esperanza".

Así nos preparamos para un pasaje significativo que lleva de la fase del "reconocer" a la de "interpretar". Concluida la fase del reconocimiento, que comienza esta tarde, viernes 3 de junio, pasaremos a la etapa de reflexión y profundización, antes de proceder a la fase electiva. Una vez vistos los principales "problemas" y desafíos de la Congregación, los Capitulares están invitados a mirar hacia adelante, buscando la "interpretación" necesaria a estos desafíos. Estas son las páginas más arduas del capítulo de la historia que los participantes están escribiendo poco a poco.

Ariccia, Casa Divin Maestro, 3 de junio de 2022

Hno. Darlei Zanon